

**Palabras de la Directora Liliana de Torres-Muga, previas a la exposición del Embajador Vicente Rojas Escalante sobre el Plan Binacional de Desarrollo de las Regiones Fronterizas Perú-Ecuador**

*8 de agosto de 2013*

Señor Embajador Vicente Rojas Escalante:

Queridas alumnas, queridos alumnos:

Muy buenas tardes.

Damos una cordial bienvenida al Embajador Vicente Rojas Escalante, quien desde hace dos años se halla al frente del Capítulo Perú del Plan Binacional de Desarrollo de las Regiones Fronterizas de nuestro país y del Ecuador.

El Embajador Rojas, muy amablemente, apoya al programa curricular de la Academia, al ofrecernos hoy una exposición sobre los importantes trabajos que realiza el Plan Binacional y el Fondo para la Paz y el Desarrollo.

La presente es una actividad relevante en nuestro calendario, por tratarse de una materia que debe ser conocida en profundidad no sólo por los funcionarios, sino por los aspirantes al Servicio Diplomático.

Podría decirse que desde que advinieran a la vida independiente en la segunda década del siglo 19, y durante casi toda la pasada centuria, el Perú y el Ecuador han estado de espaldas. No sólo eso, sino con el dedo en el gatillo, y a veces apretando el disparador.

Se trataba de una situación insólita, por tratarse de dos países hermanos, con raíces comunes desde épocas preincaicas, con lazos que con el devenir histórico se fortalecían por la cultura, los idiomas, religión, costumbres, tradiciones, intercambios de diversa índole, además de vínculos de orden familiar. Y esas similitudes y analogías se evidencian más aún en las zonas fronterizas.

Falta algo más de dos meses para que se cumpla 15 años de los Acuerdos de Brasilia, en cuya virtud el Perú y el Ecuador se comprometen a pasar de esa situación de confrontación, a otra de franca cooperación, en beneficio mutuo, sobre todo de las poblaciones que se encuentran en los dos lados de la línea de frontera, cuya longitud, del Pacífico a la Amazonía, es de unos 1,500 Kms.

Los amplios conocimientos del Embajador Rojas Escalante sobre esa problemática es anterior a su actual cargo como responsable del Capítulo Perú del Plan Binacional. Antes de asumirlo, hace un par de años, se desempeñó con mucho brillo como nuestro Embajador en el Ecuador. Ello le permitió impulsar los diferentes planes de desarrollo que comprende el Plan.

En otra etapa de su destacada carrera diplomática el Embajador Vicente Rojas había servido en Quito, como Ministro-Consejero, a mediados de la década de

1990. Durante el conflicto del Cenepa estuvo al frente de nuestra Embajada, como Encargado de Negocios, difícil coyuntura en la que puso en evidencia sus atinadas dotes profesionales, con el tacto diplomático que la situación exigía.

Anteriormente, nuestro conferencista de hoy había prestado servicios en nuestras Representaciones ante las Naciones Unidas en Nueva York y en Ginebra, lo mismo que en Francia y España. Igualmente, como Embajador en la República Dominicana, para luego serlo en el Ecuador.

Aquí en Lima ha sido Viceministro de Defensa y previamente en Cancillería, entre otros cargos, ha sido Director de Coordinación del Viceministro, Director América del Sur en el área de Política Exterior, lo mismo que Director de Asuntos Especiales, en el área multilateral.

Sobresaliente alumno en la Academia Diplomática y Abogado por la Universidad Católica, el Embajador Rojas Escalante se graduó con el primer puesto en la Maestría sobre Gobernabilidad, en la Universidad San Martín de Porres.

Luego de estas palabras introductorias, me es particularmente grato ofrecer la palabra al Embajador Vicente Rojas, quien es vecino nuestro, ya que su oficina queda muy cerca de la Academia, sobre la Avenida Salaverry.

Esa vecindad podría facilitar que ambas entidades consideren establecer un plan bilateral de colaboración... (Risas)

Muchas gracias.